

Gegen das Vergessen das Vergessen Gegen das Vergessen



Erich Adler

„An der Hölle vorbei“

Gelesen von Peter Rumpel

Samstag, 9.11.2019 | 19 Uhr

Saal Alte Schule, Steinstraße 18, 41352 Korschenbroich

Reinigung der Stolpersteine

Am 29.10.2019 (Glehn) und am 08.11.2019 (Korschenbroich) werden Schüler*innen der Geschichtswerkstatt der Realschule bzw. des Geschichtsleistungskurses des Gymnasiums unsere 30 Korschenbroicher Stolpersteine wie jedes Jahr „blank pflegen“.

Alle Korschenbroicher*innen sind eingeladen die Aktion zu begleiten.

Treffpunkt: 29.10., 15 Uhr vor St. Pankratius Glehn
bzw. 8.11., 10.15 Uhr Schulhof Gymnasium

Gegen das Vergessen das Vergessen Gegen das Vergessen

Erich Adler, Vater des Mönchengladbacher Künstlers und Kunstlehrers Peter Adler, erinnert sich an seine Zeit als junger Mann - beginnend mit dem Jahr 1931 in Berlin bis zu seiner Rettung 1945 aus dem Ghetto Theresienstadt.

Bedingt durch seine jüdischen Wurzeln und seine „kapitalistische Herkunft“, verlor er zweimal sein Hab und Gut. Einzig seine Musik rettete ihm mehrfach das Leben.

Erich Adler begann direkt nach der Befreiung aus Theresienstadt 1945 mit den Aufzeichnungen. Brach sie aber ab, weil die tragischen Jahre voller Trost- und Hoffnungslosigkeit viel zu nah waren. Erst 1976 vollendete er seine Erzählung der düsteren Geschehnisse. Trotz des Erlebten blieb Adler eine „Frohnatur“.

Nach seiner Flucht aus der Tschechoslowakei über Österreich nach Deutschland im Jahr 1969 lebte er bis zu seinem Tod im Jahr 1982 in Düsseldorf. Seine Schwiegertochter Heidemarie Adler veröffentlichte das 340-seitige Buch im Jahr 2018 zur Erinnerung an ihre Schwiegereltern Erich und Anna, sowie ihren Mann Peter Adler.

Eintritt frei, Spenden zugunsten des Vereins MIZWA Zeit zu handeln e. V. erbeten.

Der Verein unterstützt ehemalige Ghetto- und KZ-Häftlinge vornehmlich in Litauen.

Eine Veranstaltung von:

Stadtarchiv Korschenbroich

Friedensinitiative in der Eine-Welt-Initiative
Korschenbroich

Heimatverein Korschenbroich

Realschule und Gymnasium Korschenbroich